



Im Inneren verborgen...

Das ursprüngliche Denkmal steht für die positiven Taten Karl Luegers, er sollte den Leuten in guter Erinnerung bleiben, Das ist, was man sieht, wenn man das Denkmal betrachtet. Die Dinge, die nicht so ehrenhaft waren, sieht man nicht, es wird nicht sichtbar mit welchen Mitteln und Strategien Karl Lueger gearbeitet hat, um seine Ziele durchzubringen.

Das von mir entworfene Denkmal bringt genau das zum Vorschein. Es bricht auf und man kann in das „Innere“ des Denkmals und somit in das Innere Karl Luegers blicken. Darin findet man Aussagen Karl Luegers, die das repräsentieren, was er wirklich war: Ein Antisemit und Rassist. „Wer a Jud' is, bestimm i“ und andere Aussagen sind in farbigen Metallbuchstaben auf den groben Wänden befestigt, wo ein Stück des Denkmals herausgebrochen ist.



Detail:
Die Buchstaben sind aus Metall und werden durch eine Farbe hervorgehoben. Sie sind an den Wänden der Spalte befestigt.